
 

 

 
Seniorentreff 60+ Hochdorf Protokoll 

                                                                                GV 2023  
 
 
Datum / Zeit / Ort             21.03.2023 14.00 Uhr 
                                         Kulturzentrum Braui Hochdorf   
 
Teilnehmer Vorstand: Rita Lang, Astrid Moos, Leo Müller, 
                                                         Toni Sigrist, Edith Theiler 
                                         220 Mitglieder Senioren-Treff 60+ 
Entschuldigt - 
Leitung der Sitzung Edith Theiler / Leo Müller 
Protokollführer Toni Sigrist 
Protokollzustellung Vorstand.  
                                         Protokoll wird auf der Homepage veröffentlicht 
 
Traktandenliste 
1.  Begrüssung  
2.  Wahl der Stimmenzähler 
3.  Protokoll der GV 2022 
4.  Jahresbericht 2022 
5.  Ersatzwahlen Vorstand 
6.   Statutenrevision 
7.   Jahresrechnung / Revisorenbericht 2022, Decharge an Vorstand 
8.   Festlegung Jahresbeitrag 
9.   Budget 2023 
10. Wahlen Revisoren 
11. Anträge 
12. Verdankungen 
13. Verschiedenes 
 
Nr. Tätigkeit  
1. Begrüssung: Edith Theiler, als Interims-Präsidentin, durfte  220 Mitglieder 

des Senioren-Treff 60+ begrüssen. Speziell begrüssen durfte sie unseren 
Ehrenpräsidenten Xaver Unternährer, sowie unser ältestes Mitglied mit 96 
Jahren Anne Baumeler. Sie ist zugleich Gründungsmitglied unseres 
Vereins. Auch Ehrengäste durfte sie willkommen heissen: Daniel 
Rüttimann als Sozialvorsteher, Erika Stutz von Residio AG, vom 
Gemeinnützigen Frauenverein die Präsidentin Luzia Widmer mit Romi 
Bättig, Barbara Eigenmann und Jeannette Graziano, sowie vom 
Frauenbund Sonja Tello.   
Entschuldigt für die GV haben sich Lea Bischof, Gemeindepräsidentin, 
Nicole Strasser von Pro Senectute Luzern, Maya Gerber von Pro 
Senectute Emmenbrücke, sowie ca. 40 Mitglieder vom Verein.  
 
Das Begrüssungswort hielt unser Gemeinderat und Kantonsrat Daniel 
Rüttimann. Er lobte die vielfältigen Tätigkeiten des Vereins als sehr wertvoll 

 



 

und wünschte dem neuen Vorstand alles Gute. Als kleines Präsent 
überreichte er allen Teilnehmenden eine Wäscheklammer mit dem 
symbolischen Hinweis für robust, stark, Balance halten, aber auch 
Loslassen.  
 
Edith Theiler erwähnte das sehr schwierige, vergangene Vereinsjahr mit 
den beiden Todesfällen von Reinhard Boesch (Präsident) und Peter Kübler 
(Aktuar). Beiden Verstorbenen wurde in einer Schweigeminute  
gedacht und eine Kerze entzündet. 
 

2. Folgende Stimmenzähler wurden gewählt: Hansruedi Leu, Walter Theiler, 
Hans Hägi, Theres Bucher und Fredy Müller. 
Insgesamt sind es 220 Stimmberechtigte, das absolute Mehr ist 111. 
 

 

3. Das Protokoll der letzten GV vom 22.03.2022 war auf einzelnen Tischen 
aufgelegt und wurde einstimmig genehmigt. 
 

 

4. Jahresbericht 2022: Edith Theiler erwähnte im Jahresbericht nochmals die 
beiden traurigen Momente vom 1. Juni, mit der Meldung, dass unser sehr 
umsichtiger und guter Freund Reinhard Boesch verstorben ist. Ebenfalls 
am 11. August verstarb unser sehr geschätzter Vorstands-Kollege Peter 
Kübler. Er konnte noch seine Aktuar-Unterlagen an Toni Sigrist übergeben, 
der dann interimistisch das Amt ausführte. 
Als neuer Präsident konnte im Oktober 2022 mit Leo Müller eine erfahrene 
und gut vernetzte Persönlichkeit vermeldet werden. 
 
Neben den vielen Ressorts waren auch die Veranstaltungen, wie Auto-
mobil im Alter, die Vereinsreise ins Unterklettgau, CKW-Besuch in 
Rathausen, der Spielnachmittag und das Lotto sehr gut besucht. Ein 
herzlicher Dank geht an die vielen, uneigennützigen Helfer, 
Ressortleiterinnen und Ressortleiter. 
Im Mittelpunkt des vergangenen Vereinsjahres stand die Vorbereitung der 
Statutenrevision. 
Astrid Moos liess den Jahresbericht abstimmen, er wurde mit einem 
langanhaltenden Applaus genehmigt. Danke Edith. 
 

 

5. Ersatzwahlen im Vorstand: Peter Kübler musste im Mai 2022 sein 
Aktuarsamt aus gesundheitlichen Gründen abgeben. Toni Sigrist 
übernahm dieses Amt interimistisch, neben seiner Tätigkeit als Homepage-
Betreuer und dem Aufbereiten und Versenden des Wochenprogramms. 
Toni Sigrist stellte sich kurz vor, er wohnt seit 15 Jahren in Hochdorf, ist in 
Ruswil aufgewachsen und pflegt in seiner Freizeit mehrere Hobbies. Er 
wird als Aktuar vorgeschlagen und wurde von der Versammlung mit einem 
grossen Applaus bestätigt. 
 
Leo Müller arbeitet seit Oktober interimistisch im Vorstand mit. Als 
Zentrumsleiter in früheren Jahren und als Heimleiter im Dösselen 
Eschenbach und Einsitz in diversen Kommissionen hat er sehr grosse 
Erfahrungen und hat ein Faible für Kunst. Er ist motiviert und sucht eine 
Herausforderung. Er wird von der Versammlung ebenfalls mit einem 
grossen Applaus gewählt. Als symbolisches Geschenk überbrachte Edith 

 



 

Theiler einen Dirigentenstab und übergab das Präsidium an Leo Müller, der 
dann die restlichen GV-Traktanden als neugewählter Präsident abwickelte. 
 
Der Vorstand setzt sich nun wie folgt zusammen: Leo Müller, Präsident; 
Edith Theiler, Administration; Astrid Moos, Finanzen; Toni Sigrist, Aktuar; 
Rita Lang, Beisitzerin. 
 

6. Statutenrevision: Die Statuten mit den geänderten Passagen wurden 
vorgängig jedem Mitglied schriftlich zugestellt. Neben weiteren kleineren 
Änderungen und Anpassungen sind 3 Punkte erwähnenswert:  
1. Finanzierung: Festlegung des Mitgliederbeitrages als Minimalwert, der 
an der GV vom Vorstand vorgeschlagen und von der Versammlung 
genehmigt werden kann.  
2. Anzahl Mitglieder im Vorstand kann 5 – 7 Personen umfassen. 
3. Anzahl Mitglieder der Revisoren wird auf 2 Personen erhöht. 
Es wurden keine Wortmeldungen verlangt, die Statutenrevision wurde 
einstimmig genehmigt. 
 

 

7. Jahresrechnung: Astrid Moos als Finanz-Chefin erwähnte die wichtigsten 
Einnahmen und Ausgaben. Es resultierte ein Gewinn von ca. Fr. 2‘000.-. 
Der Revisorenbericht von Urs Affentranger erwähnte keine 
Unstimmigkeiten, Urs dankte Astrid für die saubere und gewissenhafte 
Führung der Kasse. Die Rechnungsablage wurde einstimmig genehmigt 
und dem Vorstand die Decharge erteilt. Besten Dank an Astrid. 
 

 

8. Festlegung Jahresbeitrag: Gemäss den neuen Statuten wird der 
Jahresbeitrag an jeder GV genehmigt. Für dieses Vereinsjahr wird er auf 
Fr. 20.- pro Person gesetzt. Dies ist jedoch ein Minimalbetrag, er darf 
natürlich überboten werden. Dieser Minimalbetrag von Fr. 20.- wurde von 
der Versammlung einstimmig genehmigt. 
  

 

9. Budget 2023: Aufgrund der Festlegung des Jahresbeitrags auf Fr. 20.- wird 
dieser Beitrag auf das Konto ‚Jahresbeitrag‘ gebucht. Übersteigt der 
Beitrag die Fr. 20.-, wird der Restbetrag auf das Konto ‚Spenden‘ gebucht. 
Das Budget für 2023 wird ausgeglichen gehandhabt und wurde von der 
Versammlung einstimmig genehmigt. 
  

 

10. Wahlen Revisoren: Aufgrund der Demission vom Revisor Urs Affentranger 
und der Statuten-Änderung werden nun 2 Vorschläge für die Wahl der  
Revisoren gemacht. Leo Müller als Vorsitzender stellte die beiden 
Kandidaten Pius Burri und Hugo Bättig vor. Es stellen sich keine weiteren 
Kandidaten für dieses Amt zur Verfügung, die Versammlung genehmigte 
beide einstimmig mit grossem Applaus. 
  

 

11. Anträge: Es sind keine Anträge eingegangen. 
Da keine Anträge zu besprechen waren, wurden die Veranstaltungen im 
2023 erwähnt und Details besprochen. 
- Markus Weibel erwähnte den Vereinsausflug nach Selzach SO. Die 
Anmeldung soll bis am 4. Juni 2023 bei Ihm eintreffen. Details sind auf 
dem Anmeldeformular zu entnehmen. 2024 ist der Ausflug am 2. Juli.  
 

 



 

Die weiteren Veranstaltungen und Details sind im Jahresprogramm zu 
entnehmen. Die GV 2024 wird am Dienstag, 19. März 2024 stattfinden. 
 

12. Verdankungen:  
Regina Leu war als umsichtige Person für den Service bei 
Veranstaltungen, wie der GV oder Spielnachmittage oder Lotto, überall 
dort, wo Service-Dienstleistungen gefragt waren. Für ihre sehr wertvolle 
Mitarbeit in den letzten 8 Jahren durfte sie ein Geschenk und ein grosser 
Applaus von der Versammlung entgegennehmen. 
Als ihre Nachfolgerin amtet Beni Müller, Trudi Truttmann wird sie als 
Stellvertreterin unterstützen. 
 
Urs Affentranger war 13 Jahre Revisor unseres Vereins. Für seine 
Controlling-Aufgaben durfte auch er ein passendes Präsent 
entgegennehmen, sowie den Applaus von der Versammlung. 
  

 

13. Verschiedenes. 
Toni Sigrist als Homepage-Betreuer zeigte Live auf unserer Homepage  
www.seniorentreff-hochdorf.ch den Aufbau, wie man zu den 
gewünschten Informationen gelangt. Pro Ressort gibt es einen Zugang zu 
detaillierten Angaben, wie z.B. die zuständigen Ressortleiter, vorgesehene 
Aktivitäten oder vergangene Touren, teils mit Auswahl von Fotos.  
Das Jahresprogramm und weitere Termine können aufgerufen werden, 
sowie die Veranstaltungen und Rückblick der Anlässe oder Vorstands-
Infos. Die Versammlung goutierte diese Ausführungen mit einem Applaus. 
 
Ein Dankeswort gab Erika Stutz als Geschäftsleiterin von Residio AG. Sie 
dankte für die gute Zusammenarbeit bei Veranstaltungen und Sitzungen im 
Sonnmatt. Sie wünschte dem Vorstand alles Liebe und Gute. 
Leo Müller verdankte diese sympathischen Voten und hob ebenfalls die 
gute Gastfreundschaft seitens Residio vor. 
 
Präsident Leo Müller dankte weiteren verdienstvollen Personen für ihr 
Engagement, seien es die Vorstandsmitglieder, die Tischgruppe von Xaver 
Unternährer, die Serviceleute oder das Deko-Team unter der Leitung von 
Rita Lang. Die sehr schön dekorierten Blumengefässe durften die 
Besucher nach Hause nehmen. 
 
Ein spezieller Dank geht an Edith Theiler, die das Schiff während der 
anspruchsvollen Phase sehr gut gesteuert hat. 
 
Astrid Moos erwähnte den Termin für die Veloferien vom 29. Mai – 2. Juni 
in der Region Bregenz und dass noch paar Plätze belegt werden könnten. 
 
Die GV 2023 wird um 15.30 Uhr offiziell beendet. 
 
Anschliessend durften wir einen schmackhaften Imbiss aus der Residio-
Küche einnehmen. Mit vergnüglichen Gesprächen wurde die Geselligkeit 
gepflegt. Man sah überall nur gutgelaunte und zufriedene Gesichter. 
 

 

 


